

**COMPTE-RENDU DE LA REUNION**  
**tenue le samedi 22 février à 15 heures**  
**au restaurant 'Le Louis XVII'**  
**40, boulevard Malesherbes, à Paris 8ème**

Etaient présents :

M. J. HAMANN Président  
Mme PETIT Vice-Président  
M. DESJEUX Secrétaire-Général  
Mlle POUTRELLE Trésorier

et Mmes FOIN, PIERRARD  
Mmes BAETTIG, LORIN, TOURNEBISE  
MM BANCEL, HUGEL.

Etaient excusés :

Mlle COUTIN  
M. Chomette

Après avoir accueilli les Membres qui n'avaient pu être présents au déjeuner, le Président rappelle l'ordre du jour :

**I/ Calendrier des réunions à venir :**

\* le 7 mars 1992 : à 16 heures,

Conférence sur le thème :

"L'Enigme de Mme Royale :

La Comtesse des Ténèbres était-elle  
la fille de Louis XVI?"

Elle se déroulera

aux Salons LATECOERE,  
79, avenue Marceau, Paris 16<sup>ème</sup>.

Le prix d'entrée sera de 40 F et 25 F pour les Membres.

\* le 4 avril 1992 :

Réunion au Restaurant "Le Louis XVII".

\* le 13 Juin 1992 :

Réunion au Restaurant "Le Louis XVII".

\* le 10 octobre 1992 :

Réunion au Restaurant "Le Louis XVII".

\* le 18 octobre 1992 :

Réunion du Conseil d'Administration.

Les Thèmes de ces prochaines réunions vous seront communiqués en temps utiles.

**II/ Informations à transmettre :**

\* A propos du 21 janvier 1993 :

Le Président pense qu'il serait souhaitable de commémorer dignement ce triste bicentenaire, et c'est pourquoi il suggère que notre Cercle soit à l'initiative d'une cérémonie religieuse loin de toute querelle politique ou partisane. Les modalités seront à définir, mais il peut-être envisagé de célébrer cette date à Versailles, lieu hautement symbolique.

\* *Le Colloque Louis XVII :*

Le Président fait le point sur l'état actuel des participations à ce grand événement. Il nous lit les lettres d'acceptation de MM Wartelle, de Roche, Silve de Ventavon. Il nous fait part de l'accord de principe de Mmes Grey et Monsigny. Enfin il nous communique la lettre qu'il a adressée à M. Alain Decaux, et résume l'entretien qu'il a eu avec M. André Castelot à propos de ce Colloque.

De plus il nous rappelle la correspondance qu'il a échangé avec M. le Professeur Jean Tulard au sujet de sa suggestion d'un Prix Louis XVII qui pourrait récompenser une thèse universitaire. La réponse de M. Tulard précise que pour pouvoir soutenir une thèse de ce type il faut que soit apparu des faits ou des documents nouveaux et inédits. Et c'est pourquoi M. le Président nous encourage à redoubler d'effort dans nos recherches, chacun dans son domaine, pour que ce genre d'obstacle soit levé. C'est là que peuvent intervenir les Commissions de Travail.

\* *Organisation et Commissions de Travail pour la Recherche :*

Les recherches peuvent prendre plusieurs formes :

Soit elles sont le fait d'un seul qui explore dans une voie particulière et suivant une approche qui lui est propre. C'est ce qu'on pourrait qualifier de 'Recherche Libre'.

Soit elles sont menées à plusieurs, sur un thème qui rassemble des énergies diverses, en mettant en commun les compétences de chacun pour progresser vers le but que l'on s'est fixé. C'est la 'Recherche Programmée'. Il n'y a pas de petite découverte. Ce sont parfois des faits anodins qui permettent de progresser dans la quête de la Vérité.

Afin de coordonner ces activités, et sur la proposition du Président, il a été décidé à l'unanimité des présents, que Mme Jocelyne Pierrard est nommée Présidente de la Commission Recherche et Histoire. Son rôle présent est d'être :

- une animatrice
- une coordinatrice.

Des thèmes de recherches ont été évoqués :

- Le roman d'Octave Aubry (Le Roi perdu) est-il vraiment un roman?
- Le Dossier Rouge : Qu'est-ce et qu'est-il devenu?
- Les poèles du Temple

Si c'est thèmes vous intéressent, ou bien si vous voulez en suggérer d'autres, n'hésitez pas à en faire par au Cercle.

\* *Le Président tient à annoncer deux informations importantes :*

- La revue HISTORAMA publiera un No "spécial Louis XVII" qui sortira fin avril-début mai de cette année.
- Le Cercle vient de faire l'acquisition d'un buste de Louis XVII en terre cuite par Houdon. Il sera présent à chaque manifestation officielle du Cercle (réunion, conférence, etc). Ce sera une sorte bannière de ralliement de notre Association.

La séance est levée à 18 heures.

La prochaine réunion (mise à part la Conférence du 7 mars) est fixée au :

samedi 4 avril 1992, à 15 heures,  
au restaurant "Le Louis XVII",  
40, boulevard Malesherbes, Paris 8<sup>ème</sup>.